

Ventajas y Desventajas de la Información Científica Médica Virtual

Apreciación Crítica al Sistema de la Información Científica Médica Virtual

AN Dr. Alberto Ramírez Ramos

Como se ha podido apreciar, son innumerables las ventajas del sistema de la Información Científica Virtual, novedoso instrumento de informe. Mi apreciación crítica incumbe fundamentalmente al sector de los lectores no médicos.

El conocido refrán que «de médico, poeta y loco todo el mundo tiene un poco» nos sirve para en este caso referirnos justamente a los lectores no médicos que hacen uso de la información científica médica virtual, con el afán de enterarse de problemas médicos. Hay una tendencia y avidez en un sector de la población por leer temas médicos, no solo como medio de culturizarse sino para sentirse en la posición de opinar y discutir incluso con médicos sobre temas de medicina. Antiguamente estas personas recurrían a la lectura de textos de medicina y en la actualidad incursionan para informarse sobre tópicos médicos a la vía de Internet. Con la información médica que obtienen se sienten médicos o en capacidad para opinar o discutir sobre medicina.

EFFECTOS DE LA INFORMACIÓN MÉDICA VÍA INTERNET

La información médica vía Internet tiene efecto diferente según que el lector sea médico o no médico, el médico puede discriminar los datos confiables y no confiables,

analizando la procedencia institucional de los autores, la metodología empleada, número de casos estudiados, estadística aplicada, bibliografía, profundidad de la discusión, entre otros aspectos del artículo que lee, en tanto que el no médico no sabe analizar o discriminar acerca del artículo que lee.

CRITICA A LOS ARTICULOS MEDICOS VIA INTERNET

Los artículos médicos no van acompañados de un comentario orientador escrito por un experto en el tema.

Por las razones precedentes, considero que la información médica vía Internet debe ser más para manejo del profesional médico. Ya que:

EN EL USUARIO NO MÉDICO PROPICIA:

- La automedicación
- El autocontrol de las enfermedades
- Objeciones a la terapia indicada por médicos.
- Acceso a información no pertinente.
- Interfiere en las indicaciones dadas a los pacientes.